

De Antonio Leal

422 000 183 179

Editarán libro "Gramsci: la ciudad futura"

La editorial Documentas prepara la edición del libro *Gramsci: la ciudad futura*, del sociólogo y doctor en historia de la filosofía Antonio Leal, justamente al cumplirse el centenario del nacimiento del filósofo y político italiano que, sin dudas, es una de las personalidades más significativas del pensamiento político del siglo XX.

El libro será presentado oficialmente durante el mes de marzo por el ministro secretario general de gobierno, Enrique Correa, y por el embajador italiano en Chile, doctor Michelangelo Pisani.

El libro que aborda las diversas etapas del pensamiento gramsciano, rescata el significado que para la cultura marxista y para la política en general tienen las categorías políticas creadas por el

filósofo italiano, destacando ideas importantes para la renovación de la cultura socialista; la teoría de la hegemonía, el rol de la cultura en la extensión del concepto de sociedad civil y del Estado, el vínculo entre política y la nueva estrategia, que Gramsci establece, especialmente a partir de sus cuadernos de la cárcel, en alternativa al modelo soviético y a las concepciones leninistas, stalinistas y marxistas ortodoxas.

El libro propone, también una lectura de la teoría de la interdependencia y de la *perestroika* de Gorbachov, que, coincidente con la versión universal de Gramsci, se constituyen en importantes parámetros para la generación de una nueva manera de concebir la transformación del mundo. A la vez, Leal realiza una lectura gramsciana del período de la Unidad Popular definida como la primera experiencia de "fase de posición".

Podemos decir que es a partir de la elaboración gramsciana que el autor desarrolla su conclusión de que la actualidad de Gramsci reside justamente en que su elaboración abierta y no autosuficiente permite ir más allá de él, en el ámbito de lo que Leal define como el postcomunismo,

fenómeno para el cual las categorías filosóficas y políticas de Gramsci representan un punto de partida indispensable.

Antonio Leal, 40 años, sociólogo, doctor en historia de la filosofía, vivió 15 años de exilio en Italia, manteniendo estrechos contactos con el mundo político y académico europeo. Se desempeñó como asesor en materias políticas y económicas de diversos centros de estudios e instituciones gubernamentales italianas.

Es autor de numerosas investigaciones, ensayos y artículos aparecidos en revistas y diarios europeos.

De regreso a Chile ha sido protagonista de la renovación comunista y ha escrito numerosos trabajos teóricos, especialmente referidos a la reformulación de la cultura marxista y socialista.

Destaca su labor como editorialista de *El Diario*, sus colaboraciones con la revista *Análisis* y otros medios chilenos.

Se desempeña actualmente como investigador de la prestigiosa editorial italiana Giulio Einaudi y está en preparación su estudio sobre *La Cultura italiana del 900 y su influencia en el pensamiento político latinoamericano*.

Estim. negadua, dt. . . 6-11-91 . . . 1.22 (c) 1991 (c) 1991

Editarán libro "Gramsci, la ciudad futura" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editarán libro "Gramsci, la ciudad futura" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile